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Protokoll  

der Generalversammlung.  

Sektion Kanu/Kajak 2023 

 

Datum: 25. Januar 2023, 18:00 
Ort: Novartis Campus, Forum 1 
 
Teilnehmer Mitglieder: Katrin Schmid, Tatjana Uffelmann, Daniel Hess, Arne Althaus, 

David Carroll, Christof Klöpper, Sandra Corrigan, Dagmar Wirth, Ulrich Hassiepen, 

Heike Butendeich, Tommy Bieri, Bressler Christian, Bartelmus Christian, Bernhard 

Holger, Wirth Wolfgang, Plattner Franziska, Brunner Victor, Sproll Anna, Czichon 

Bernd, Herrera-Zweifel Marianne, Adobes Vidal Maria, Pappas Christos, Neumann Eva, 

Schlosser Eva, Vavvas Theresa (online), Pozzutti Gabriela (online), Rudolph-Böhner 

Sabine (online) (27) 

Gäste: Alex Zürcher BPIG (Basler Paddel IG), Stephan Pfefferli (Swiss Canoe), Jörg 

Benner (Präsident Sport Club Novartis) (3) 

Protokoll: Eva Schlosser 

Traktandenliste Sektionsversammlung Kanu/Kajak 2022 

1. Begrüssung  

2. Verabschiedung Daniel, Wolfgang und Sandra 

3. Wahlen 

4. Jahresbericht 2022 

5. Abrechnung 2022 

6. Info GV SCN-Jörg Benner 

7 Kommunikation 

8 Hallenbadtraining 

9 Freitagstraining am Kanal 

10 European Paddler Pass 

11 Kooperation Globepaddler 

12 Survey unter Mitgliedern 

13 Jahresplanung Ausfahrten 

14 Soziales 

15 Material 

16 Versicherung 

17 Swiss Canoe Club 

18 Basler Kanu IG  
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1. Begrüssung  

 
2. Verabschiedung Daniel, Wolfgang und Sandra 

Ein besonderer Dank an Daniel, Wolfgang und Sandra für ihren jahrelangen 

unermüdlichen Einsatz fuer den Club. Sie werden im Vorstand sehr fehlen, bleiben 

aber zum Glück als Clubmitglied erhalten.  

 

3. Wahlen 

Zur neuen Clubpräsidentin wurde Tatjana Uffelmann gewählt. Im Vorstand wurden 

David Carroll als Materialwart und Arne Althaus als Finanzvorstand gewählt. Katrin 

Schmid übernimmt die Fahrtenplanung und Eva Schlosser ist unterstützend für die 

Kommunikation zuständig. Desweiteren wird ein Trainingsleiter gesucht, 

Freiwillige können sich gerne bei Tatjana melden. 

 

4. Jahresbericht 2022 

Das Rollentraining und der Tag der offenen Tür waren sehr erfolgreich. Es wurden 

viele Ausflüge ausgeführt und ein grosser Dank gilt allen die diese organisiert 

haben. Die Trainings waren mit einer hohen Teilnehmerzahl erfolgreich und es 

wurden 3 neue Boote angeschafft. Auch das Sommerfest und die Weihnachtsfeier 

waren ein voller Erfolg. 

 

5. Abrechnung 2022 

Das Jahresbudget betrug 11’740 CHF; aufgeschlüsselt in: 3’500CHF Kosten für 

Kanal und Hallenbad; Materialkosten von 4’500CHF und Kosten für Training und 

Turnier 7’600CHf. Ca 4’000 CHF wurden von den Mitgliedern über Kurskosten 

getragen. Angesichts der hohen Zahl an Neumitgliedern und dem Bedarf an neuen 

Booten wurde beantragt 2023 das Budget auf 14’000 CHF zu erhöhen.  

 

6. Info GV SCN-Jörg Benner 

Die SCN Generalversammlung findet am 28. März im Sportclubrestaurant statt, 

die Kajakclubmitglieder sind herzlichst eingeladen daran teilzunehmen. 

Einladungen werden am 17. Februar verschickt und am 15. Februar auf der 

Webseite des Clubs veröffentlicht. Auch beim SCN gibt es groessere personelle 

Veränderungen: Jörg Benner wird den Vorsitz aufgeben. Er wird aber noch weiter 

die Vorstandsarbeit begleiten, um eine nahtlose Übergabe zu gewährleisten. Jörg 

Rudolf wird als neuer Kassenwahrt fungieren, während Markus Zinngrebe an 

Rainer Müller übergibt. 

Angedacht ist eine neue Website für den Sportklub. Allerdings liegt die derzeitige 

Offerte bei ca 6000 CHF kosten; es wird momentan noch geprüft, ob die Kosten 

gerechtfertigt sind. 
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7. Kommunikation 

Die Hauptkommunikation des Clubs soll in Zukunft nach einer Testphase 

hauptsächlich über die App Klubraum laufen. Clubraum ist eine Gratisapp, die der 

verbesserten Vernetzung von Vereinsmitgliedern dient. Spontane Events wie 

Ausfahrten können gepostet werden, eine Materialliste mit Bildern der Boote und 

der Google Kalender zur Bootsreservierung können eingebettet werden. Auch 

eine Flohmarktfunktion zum Anbieten von Gebrauchtmaterial kann implementiert 

werden. Zudem kann jedes Mitglied sich selber in seinem Profil mit Foto kurz 

darstellen. 

Darüber hinaus besteht eine WhatsApp Gruppe für das Kanaltraining. Die 

momentane Mailingliste sollte bestehen bleiben Emails vom Vorstand, die alle 

betreffen sollen in Zukunft zweisprachig geschickt werden sollten, um auch den 

nicht-deutschsprachigen Mitgliedern die Teilnahme am Clubleben zu erleichtern. 

Ansonsten gilt «chacun sa langue». Die Erneuerung der Webseite des Kajakclubs 

ist als ein weiteres Projekt für 2023 vorgeschlagen worden; auch diese sollte die 

wichtigsten Informationen in Englisch und Deutsch beinhalten.  

 

8. Hallenbadtraining 

Es werden sowohl ein offenes Training als auch ein Rollenkurs für Anfaenger 

angeboten. Die Kosten fuer das offene Training werden vom Club übernommen. 

Am ersten Abend ist eine Rollenklinik mit Matthias geplant. Er wird die Teilnehmer 

filmen und mit Verbesserungstipps unterstützen.  

Am 10. Februar um 17:00 wird der Bootstransport von mindestens 8 Booten zum 

Hallenbad organisiert. Um Freiwillige Helfer wird gebeten und es soll darauf 

geachtet werden die Luftsäcke vor dem Transport zu entfernen.  

 

9. Freitagstraining am Kanal 

Es wäre schön wenn das Freitagstraining auch dieses Jahr bestehen bleibt und 

nach Freiwilligen zur Betreuung gesucht. Momentan haben sich David und Tatjana 

bereiterklärt. Beide haben sich fuer den ESA Kurs angemeldet. 

 

10. European paddler Pass 

Matthias Rohrer bietet die Möglichkeit einen European Paddler Pass zu machen. 

Der EPP ist ein europäischer Kompetenzentwicklungsrahmen, der ermöglichst 

strukturiert zu lernen und transparent international sein Können auszuweisen. Die 

Kosten betragen 10 CHF. Der EPP kann im Bereich Wildwasser und Seekajak 

gemacht werden. 
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11. Kooperation Globepaddler 

Matthias bietet auch dieses Jahr wieder einen Anfängerkurs ab Mai an. Dieser soll 

3x am Kanal jeweils dienstags und donnerstags stattfinden. Für den 4. Abend ist 

eine einfache Flussfahrt geplant. Des weiteren wird ein Simmentalwochenende für 

advanced und fortgeschrittene Beginner geplant. Für Seekajakinteressierte sind 2 

Termine am Brienzer See im Mai/September angedacht. Für fortgeschrittene 

Paddler werden Impulskurse zu spezifischen Themen angeboten.  

Für all Globepaddlerkurse bekommen Novartis-Clubmitglieder 10% Rabatt.  

Globepaddler bietet desweiteren eine sog. Bootsflatrate füer den Club an. Jedes 

Clubmitglied kann 1x in der Saison ein Boot zum Testen am Kanal mieten. Nach 

Reservierung kann das Boot in der Garage deponiert werden, um die manchmal 

etwas längeren Wartezeiten bei Globepaddler zu vermeiden. Die Kosten für die 

Bootsflatrate betragen 500 Euro.  

Ausserhalb der Globepaddlerkooperation kann Bernd noch ein 2-tägiges 

Kursangebot am Bieler See für 500 CHF vermittelnd. Das Material müsste jedoch 

selbst gestellt werden.  

 

12. Survey unter Mitgliedern 

Siehe Slides  

Reservierung der Boote 

Es wurde daran erinnert immer die Reservierungsliste auf dem google drive 

auszufüllen damit David einen Ueberblick bekommt welche Boote beliebt oder 

weniger beliebt sind und die Anschaffung neuen Materials daraufhin abzustimmen.  

 

 

13. Jahresplanung Ausfahrten 

Es wurde dazu ermuntert auch spontane Ausfahrten über den Club mitzuteilen. 

Wolfgang möchte im September wieder eine Seekajakausfahrt am Brienzer See 

anbieten. Es wäre eine schöne Möglichkeit dies mit dem Globepaddlerkurs zu 

kombinieren. Die Ausfahrt sollte möglichst bald ausgeschrieben werden, damit die 

Boote frühzeitig reserviert werden können. Für Seekajakinteressierte wurde der 2-

wöchige Seekajakkurs mit Matthias auf Sardinien wärmstens empfohlen. 

Wolfgang wird zur selben Zeit auch auf Sardinien sein und es wäre schön sich 

kurzzuschliessen.  

Es wird eine spontane Ausfahrt am Doubs über die App angeboten werden, der 

Doubs ist auch für Anfaenger geeignet, da schwierege Stellen umtragen werden 

können. Eine anfängergeeignete Ausfahrt an der Reuss wird von David 
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angeboten. Ausserdem eine Ausfahrt an der Birs. Einige Ausfahrten werden 

pegelabhängig spontan ausgeschrieben.  

Christian bietet für Fortgeschrittene eine Ausfahrt am Inn an.  

Viktor möchte im Mai ein Wochenende an der Slalomstrecke des Doubs anbieten, 

das genaue Datum wird wetterabhängig bestimmt.  

Desweiteren möchte Viktor eine Ausfahrt ins Tessin anbieten.  

Bernd bietet ab und an Klettertage an; auch Anfänger sind herzlich willkommen.  

Für alle Ausfahrten gilt, dass die Verantwortung für die Sicherheit der Teilnehmer 

von keinem Clubmitglied übernommen werden kann. Ausfahrten gelten offiziell als 

Privatausfahrten.  

 

14. Soziales 

Tommy hat sich bereiterklärt die Organisation der Weihnachtsfeier in Rheinfelden 

zu übernehmen. Die Kosten betrugen letztes Jahr 300 CHF.  

Bernd wird das Sommerfest in Istein organisieren (Kosten 2022 70CHF). 

Auch der Kajaklunch, der vor allem gerne von Newcomern besucht wird, wird 

weitergeführt. Gerne darf man auch Vorschläge machen, z.B. mal ein Get together 

abends an einer Buvette am Rhein. 

 

15. Material 

Es wurde gebeten, Materialfehler immer sofort zu melden, damit es schnell geflickt 

werden kann und böse Überraschungen durch schadhaftes Material bei Ausflügen 

vermieden wird.  

Im März ist eine Einführung ins Bootshaus geplant. Es wird einen Zusatztermin für 

das korrekte Laden des Bootes aufs Autodach am Kanal organisiert.  

Neumaterial wird budgetabhängig gekauft und separat diskutiert.  

 

16. Versicherung 

Alle Mitglieder werden darauf hingewiesen dass sie nicht über den Club 

unfallversichert sind. Für in Deutschland und in Frankreich beschaeftigte und 

Pensionierte sollten zusaetzliche Unfallversicherungen abgeschlossen werden. In 

der Schweiz beschäftigte sind in der Regel über den Arbeitgeber unfallversichert.  

Es existiert eine Club-Haftpflichtversicherung; versichert sind auch Schäden an 

geliehenem Material. Jedoch gibt es einen Selbstbehalt von 1000 CHF.  

 

17. Swiss Canoe Club 

Der Swiss Canoe Club wurde von Stephan vorgestellt (siehe Folien). Der Verein 

unterstützt die Paddlergemeintschaft und setzt sich für den Erhalt der Flusswelt ein. 
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Er hat jedoch kein Verbandsbeschwerderecht. Der Mitgliederbeitrag würde 80 CHF 

pro Person betragen und wird für jedes Mitglied des eingetretenen Vereins 

abgerechnet. Über den Eintritt und die damit verbundenen Kosten wird separat mit 

allen Mitgliedern abgestimmt.  

 

18. Basler Kanu IG 

Die Basler Kanu IG unterstützt die lokalen Kanuvereine (über die Swisslos 

Einnahmen).  

Beispiele sind der Unterhalt der Kanuhalle im Vogesenschulhaus den ganzen 

Winter über an 3 Abenden pro Woche für Junioren und Vereine, die jährliche 

Klausenfahrt und Öffentlichkeitsarbeit.  

Es wurde auf die Seekajaktour im Rahmen der Swiss Canoe days am 27.08. am 

Bodensee hingewiesen zu der wir als Verein eingeladen sind.  

 

Wir werden noch eine andere Versammlung organisieren, um den Beitritt in die 

beiden Kanu Verbände zu besprechen.  
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Minutes of the General Assembly: Section Canoe/Kayak 2023 

 

Date: January 25, 2023, 18:00 

Location: Novartis Campus, Forum 1 

Participants Members: Katrin Schmid, Tatjana Uffelmann, Daniel Hess, Arne Althaus, 

David Carroll, Christof Klöpper, Sandra Corrigan, Dagmar Wirth, Ulrich Hassiepen, 

Heike Butendeich, Tommy Bieri, Bressler Christian, Bartelmus Christian, Bernhard 

Holger, Wirth Wolfgang, Plattner Franziska, Brunner Victor, Sproll Anna, Czichon 

Bernd, Herrera-Zweifel Marianne, Adobes Vidal Maria, Pappas Christos, Neumann Eva, 

Schlosser Eva, Vavvas Theresa (online), Pozzutti Gabriela (online), Rudolph-Böhner 

Sabine (online) (27) 

Guests: Alex Zürcher BPIG (Basler Paddel IG), Stephan Pfefferli (Swiss Canoe), Jörg 

Benne (President Sport Club Novartis)  

Minutes: Eva Schlosser 

 

Agenda of the section meeting canoe/kayak 2022 

 

1. Welcome  

2. Farewell Daniel, Wolfgang and Sandra 

3. Elections 

4. Annual report 2022 

5. 2022 accounts 

6. Info GV SCN-Jörg Benner 

7. Communication 

8. Indoor pool training 

9. Friday training at the canal 

10. European paddler Pass 

11. Cooperation Globepaddler 

12. Survey among members 

13. Annual planning of trips 

14. Social events 

15. Material 
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16. Insurance 

17. Swiss Canoe Club 

18. Basel Canoe IG 

 

1. Welcome  

 

2. Farewell Daniel, Wolfgang and Sandra 

A special thank you to Daniel, Wolfgang and Sandra for their years of tireless service to 

the club. They will be greatly missed on the board, but fortunately will remain as club 

members.  

 

3. Elections 

Tatjana Uffelmann was elected as the new club president. On the board, David Carroll 

was elected as material caretaker and Arne Althaus as finance director. Katrin Schmid 

is responsible for planning the trips and Eva Schlosser is responsible for the 

communication. Furthermore, a training leader is needed, volunteers are welcome to 

contact Tatjana. 

 

4. Annual report 2022 

The roller training and the open day were very successful. Many outings were carried 

out and a big thank you goes out to all who organized them. The trainings were 

successful with a high number of participants and 3 new boats were purchased. The 

summer party and the Christmas party were also a great success. 

 

5. 2022 accounts 

The annual budget was 11'740 CHF; broken down into: 3'500CHF costs for canal and 

indoor pool; material costs of 4'500CHF and costs for training and tournament 

7'600CHf. Approximately 4'000 CHF were borne by the members via course costs. In 

view of the high number of new members and the need for new boats, it was proposed 

to increase the budget to 14'000 CHF in 2023.  

 

6. Info GV SCN-Jörg Benner 

The SCN General Assembly will be held on March 28 at the Sport Club Restaurant, 

kayak club members are invited to attend. Invitations will be sent out on February 17 
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and posted on the club's website on February 15. There are also major personnel 

changes at the SCN: Jörg Benner will give up the chairmanship. However, he will 

continue to serve on the board to ensure a seamless handover. Jörg Rudolf will be the 

new treasurer, while Markus Zinngrebe will hand over to Rainer Müller. 

A new website for the sports club is being considered. However, the current offer is 

about 6000 CHF; it is currently still being examined whether the costs are justified. 

 

7. Communication 

The main communication of the club in the future will be mainly through the app 

Klubraum after a test phase. Clubraum is a free app that serves to improve networking 

among club members. Spontaneous events like trips can be posted, a material list with 

pictures of the boats and the Google calendar for boat reservations can be embedded. 

A flea market function for offering used material can also be implemented. In addition, 

each member can briefly present himself in his profile with a photo. 

In addition, there is a WhatsApp group for channel training. The current mailing list 

should remain Emails from the board, which concern all should be sent in the future 

bilingual, in order to facilitate also the non-German-speaking members the participation 

in the club life. Otherwise, "chacun sa langue" applies. The renewal of the website of 

the kayak club has been proposed as another project for 2023; this should also include 

the most important information in English and German.  

 

8. Indoor pool training 

Both open training and a roller course for beginners will be offered. The cost of the open 

training will be covered by the club. On the first evening a roll clinic with Matthias is 

planned. He will film the participants and assist with improvement tips.  

On February 10 at 17:00 the boat transport of at least 8 boats to the indoor pool will be 

organized. Volunteers are requested and care should be taken to remove the air bags 

before transport.  

 

9. Friday training at the canal 

It would be nice if Friday training continues this year and volunteers are being sought to 

supervise. Currently David and Tatjana have volunteered. Both have signed up for the 

ESA course. 

 

10. European paddler Pass 
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Matthias Rohrer offers the possibility to do a European Paddler Pass. The EPP is a 

European competence development framework, which allows to learn in a structured 

way and to show your skills internationally in a transparent way. The cost is 10 CHF. 

The EPP can be done in white water and sea kayak. 

 

11. Cooperation Globepaddler 

Matthias offers again this year a beginner course starting in May. This should take place 

3x at the canal on Tuesdays and Thursdays. For the 4th evening a simple river trip is 

planned. Furthermore a Simmental weekend for advanced and advanced beginners is 

planned. For those interested in sea kayaking, 2 dates are being considered at Lake 

Brienz in May/September. For advanced paddlers, impulse courses on specific topics 

will be offered.  

Novartis Club members receive a 10% discount on all Globepaddler courses.  

Globepaddler also offers a so-called boat flat rate for the club. Every club member can 

rent a boat 1x per season for testing on the canal. After reservation the boat can be 

deposited in the garage to avoid the sometimes longer waiting times at Globepaddler. 

The cost of the boat flat rate is 500 euros.  

Outside the Globepaddler cooperation Bernd can still arrange a 2-day course at Lake 

Biel for 500 CHF. However, the material would have to be provided by the participants 

themselves.  

 

12. Survey among members 

See slides  

Reservation of the boats 

It was reminded to always fill out the reservation list on the google drive so that David 

gets an overview of which boats are popular or less popular and to coordinate the 

purchase of new equipment accordingly.  

 

13. Annual planning of trips 

It was encouraged to communicate spontaneous trips through the club. Wolfgang would 

like to offer a sea kayak trip on Lake Brienz again in September. It would be a nice 

possibility to combine this with the globe paddling course. The trip should be advertised 

as soon as possible so that boats can be reserved early. For those interested in sea 

kayaking, the 2-week sea kayaking course with Matthias on Sardinia was highly 

recommended. Wolfgang will also be in Sardinia at the same time and it would be nice 

to catch up.  
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There will be a spontaneous trip on the Doubs via the app, the Doubs is also suitable for 

beginners, as tricky spots can be carried around. A beginner suitable outing on the 

Reuss will be offered by David. There will also be a trip on the Birs. Some trips will be 

offered spontaneously depending on the water level.  

Christian offers a trip on the Inn for advanced paddlers.  

Viktor would like to offer a weekend at the slalom course of the Doubs in May, the exact 

date will be determined depending on the weather.  

Furthermore Viktor would like to offer a trip to the Tessin, depending on the weather.  

Bernd offers climbing days from time to time; beginners are also welcome.  

For all trips the responsibility for the safety of the participants cannot be taken over by 

any club member. Trips are officially considered private trips.  

 

14. Social events 

Tommy has agreed to take over the organization of the Christmas party in Rheinfelden. 

The cost last year was 300 CHF.  

Bernd will organize the summer party in Istein (cost 2022 70CHF). 

The kayak lunch, which is especially popular with newcomers, will also be continued. 

Suggestions are welcome, e.g. a get together in the evening at a Buvette on the Rhine. 

 

15. Material 

It was requested that material defects always be reported immediately, so that it can be 

mended quickly and bad surprises caused by damaged material on excursions can be 

avoided.  

An introduction to the boathouse is planned for March. An additional date will be 

organized for the correct loading of the boat on the car roof at the canal.  

New material will be bought depending on the budget and will be discussed separately.  

 

16. Insurance 

All members are reminded that they are not insured by the club. Additional accident 

insurance should be taken out for those employed in Germany and France and for 

retired members. Those employed in Switzerland are usually insured for accidents 

through their employer.  
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There is a club liability insurance; damages to borrowed equipment are also insured. 

However, there is a deductible of 1000 CHF.  

 

17. Swiss Canoe Club 

The Swiss Canoe Club was presented by Stephan (see slides). The club supports the 

paddling community and is committed to the preservation of the river environment. 

However, it has no right of appeal. The membership fee would be 80 CHF per person 

and will be charged for each member of the club joining. The entrance fee and the 

associated costs will be voted separately with all members.  

 

18. Basel Canoe IG 

The Basler Kanu IG supports the local canoe clubs.   

Examples are the maintenance of the canoe hall in the Vogesenschulhaus throughout 

the winter on 3 evenings per week for juniors and clubs, the annual Klausen trip and 

public relations.  

Reference was made to the sea kayak trip as part of the Swiss Canoe days on Aug. 27 

at Lake Constance to which we are invited as a club.  

 

We will organize another meeting to discuss joining the two canoe associations. 

 

  


